

170.º período de sesiones del Consejo

Subtema 9.4: Informe del 37.º período de sesiones de la Conferencia Regional para América Latina y el Caribe (Quito [Ecuador], 28 de marzo – 1 de abril de 2022)

El 37.º período de sesiones de la Conferencia Regional de la FAO para América Latina y el Caribe se celebró del 28 de marzo al 1 de abril de 2022. Los miembros acordaron celebrar la Conferencia en modalidad híbrida a la luz de la pandemia mundial de la enfermedad por coronavirus (COVID-19) y la consiguiente preocupación por la salud pública.

Asistieron a la Conferencia Regional 586 participantes de 33 miembros, entre ellos un jefe de Estado; un primer ministro; un vicepresidente; 64 ministros, viceministros y secretarios permanentes; 18 embajadores; tres miembros observadores; representantes de ocho organizaciones de las Naciones Unidas; cuatro organizaciones intergubernamentales; 14 organizaciones de la sociedad civil; un representante de los Frentes parlamentarios contra el hambre; 13 organizaciones del sector privado, y 13 organizaciones científicas y académicas.

La ceremonia inaugural de la Conferencia Regional se celebró el 30 de marzo y contó con la presencia del Sr. Guillermo Lasso Mendoza, Presidente Constitucional de la República del Ecuador, el Sr. Ariel Henry, Primer Ministro de Haití, el Sr. Alfredo Borrero, Vicepresidente de la República del Ecuador, el Sr. Juan Carlos Holguín, Ministro de Relaciones Exteriores y Movilidad Humana de la República del Ecuador, y el Sr. QU Dongyu, Director General de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO). El Sr. Lasso Mendoza dio la bienvenida a los delegados y destacó la importancia de la Conferencia Regional como foro para el debate sobre los desafíos y oportunidades actuales. Asimismo, hizo hincapié en la importancia de reducir la malnutrición, particularmente la desnutrición infantil crónica, y de generar empleo rural y fomentar el comercio agroalimentario para ampliar las oportunidades económicas en las zonas rurales.

Con respecto a los asuntos regionales y mundiales relacionados con las políticas y la regulación, la Conferencia Regional reconoció la contribución de la FAO a la transformación de los sistemas agroalimentarios, en particular mediante el apoyo y las recomendaciones para la formulación de políticas y reglamentaciones públicas. Tras reconocer con agrado el aumento del 78 % en los recursos movilizados en comparación con el bienio anterior, recomendó que la FAO continuara e intensificara sus esfuerzos de movilización de recursos para fomentar inversiones públicas y privadas con miras a la aplicación del Marco estratégico de la FAO para 2022-2031 en apoyo directo de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible. La Conferencia Regional destacó la importancia de determinar y materializar de manera proactiva nuevas oportunidades para aumentar la eficiencia y eficacia de la Organización en la región.

En relación con los asuntos programáticos y presupuestarios, la Conferencia Regional observó con preocupación la persistencia de la pandemia de la COVID-19 y sus consecuencias socioeconómicas en la región; la frágil, lenta y desigual recuperación económica; el aumento considerable de la pobreza, el hambre y la inseguridad alimentaria y nutricional, y el aumento de la desigualdad entre los países y dentro de ellos. La Conferencia Regional recomendó que la FAO continuara apoyando a los miembros para garantizar la recuperación de los sistemas agroalimentarios y las cadenas de valor mediante la implementación de las esferas programáticas prioritarias del Marco estratégico de la FAO para 2022-2031 en la región a través de tres iniciativas regionales: *Sistemas agroalimentarios sostenibles para proporcionar dietas saludables para todos*, *Sociedades rurales prósperas e inclusivas* y *Agricultura sostenible y resiliente*. En cuanto a los precios de los alimentos y los insumos agrícolas, la Conferencia Regional recomendó que la FAO analizara las repercusiones del incremento excesivo de los precios y la excesiva volatilidad de los mercados, así como la necesidad de mantener las cadenas logísticas y de suministro vinculadas con la seguridad alimentaria y nutricional.

La Conferencia Regional tomó nota del proceso consultivo que se estaba llevando a cabo con vistas a la elaboración de la Estrategia de la FAO para la ciencia y la innovación y la Estrategia de la FAO sobre el cambio climático y recomendó, respectivamente, que la FAO adoptase un enfoque que asegurase la accesibilidad y asequibilidad de las innovaciones de forma inclusiva y no discriminatoria

y que incorporase los principios establecidos en el Acuerdo de París, incluidos el de equidad en la aplicación de la Estrategia y el principio de responsabilidades comunes pero diferenciadas.

La Conferencia Regional acogió con agrado el generoso ofrecimiento del Gobierno de Guyana de ejercer de anfitrión del 38.º período de sesiones de la Conferencia Regional de la FAO para América Latina y el Caribe, cuya celebración tendrá lugar en 2024, y recomendó que se aceptara el ofrecimiento.

Excmo. Sr. Pedro Álava González, Presidente del 37.º período de sesiones de la Conferencia Regional para América Latina y el Caribe (LARC 37)